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ATA Nº 04/2022 REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMTUR 

Aos dezessete dias do mês de março de dois mil e vinte e dois, às oito horas e quinze 

minutos, reuniram-se no formato híbrido de forma presencial na sala de reunião do 

SEBRAE (Av. Tupi, 333) e pela internet em transmissão do Google Meet os membros 

do Conselho Municipal de Turismo – COMTUR tendo como pauta 1) Aprovação da 

Ata 03/2021; 2) Parecer Jurídico da Prefeitura à respeito da Lei do FUMTUR; 3) 

Necessidade de revisão da Lei que institui o COMTUR; 4) Convênio com a IGR Vales 

do Iguaçu; 5) Alteração Cargos Divisão de Desenvolvimento e Turismo; 6) Assuntos 

gerais. Estiveram presentes no local os membros do COMTUR: Marcos Colla, Suzana 

Baggio, Kauê Chicoki, Simone Dalfovo, Cesar Colini, Norma Brambilla, Izabelle Ribas 

Amadori, Euclair Maria Tonus, Anery Junior Baggio, Fernando Rafael Rizzo e Katia 

Bertol. Também estavam presentes pelo ambiente remoto os membros do COMTUR 

Jaqueline Bernardi, Lilian Dal Bello, e Flávio Krassota. Se fizeram presentes no local 

como convidados Juliane Cichelero do setor de desenvolvimento econômico, Claudia 

Natalia de Oliveira do SHRBS, Marcos Jamil Auche do setor de agricultura, Simone 

Dal Fovo do setor da educação, Brizida Tatsch do Quebra-Freio Bike Club. 

Fizeram-se presentes à reunião em conexão remota o convidado André Brugnara 

Soares do Clube de Tiros de Pato Branco – CTPB. Baggio dá as boas vidas aos 

presentes. Inicia a discussão do item 1) Ata 03/2021 ao ler a pauta e a ata da reunião 

anterior a qual é aprovada pelo Colegiado. Segue com o item 2) Parecer Jurídico da 

Prefeitura a respeito da Lei do FUMTUR, Juliane explicou que foi solicitado ao setor 

jurídico um estudo de leis análogas para proposição da Lei do Fundo em atendimento 

à solicitação feita pelo COMTUR na reunião anterior e que, assim que houver 

evolução, será comunicado ao conselho. No assunto 3) Necessidade de revisão da 

Lei que institui o COMTUR Baggio argumentou que a lei vigente 2.784 de 27 de junho 

de 2007 em seu Art. 5º precisa ser atualizada, visto que não contempla o rol de 

instituições e empresas que representam o estágio atual do turismo local, sendo 

também necessário melhorar o equilíbrio entre representantes do poder público, da 

iniciativa privada e da sociedade civil organizada e instituições de apoio e fomento 

para melhor transparência do colegiado. Propôs-se a elaborar um estudo de 

atualização do Art. 5º trazendo para debate na próxima reunião havendo consenso 

entre os membros. Quanto ao assunto 4) Convênio com a IGR Vales do Iguaçu no 

Projeto de Lei 213/21 Marcos explicou apresentou aos membros o andamento da 
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celebração de contrato com a Agência de Desenvolvimento Regional do Sudoeste do 

Paraná que é o órgão gestor da IGR. Solicitou ao Baggio que explicasse a importância 

deste convênio para o Município. Baggio informou que estar vinculado a uma Região 

Turística é condição fundamental para participar das políticas públicas de turismo em 

nível estadual e federal. Explicou o que são as IGRs e o papel da Agência de 

desenvolvimento. Mencionou que no Sudoeste do Paraná a Região Turística é 

conhecida desde 2004 como Vales do Iguaçu. Que hoje já são 21 municípios com 

convênios celebrados e que Pato Branco, como cidade indutora do turismo e um dos 

portões de entrada do sudoeste por conta do aeroporto, não pode ficar de fora da 

Governança Regional. Que várias ações de âmbito regional estão planejadas para 

serem executadas em parceria com os demais municípios conveniados. Explicou que 

para participar da política pública de turismo e figurar no Mapa Brasileiro do Turismo o 

Município precisa atender a critérios dentre eles: leis orçamentárias, ter órgão oficial 

de turismo, ter lei com Conselho Municipal de Turismo atuante. Explicou que, para a 

próxima edição do Mapa Brasileiro (a cada 2 anos), já se anuncia que será critério a 

participação em uma região turística de forma conveniada. Marcos solicitou um 

parecer do COMTUR em apoio ao Projeto de Lei reforçando estes aspectos para que 

seja enviado à Câmara de Vereadores, uma vez que desde 2021 o projeto se arrasta, 

e Pato Branco ainda não celebrou o convênio. Em concordância dos conselheiros, 

Baggio se dispôs a elaborar a carta de apoio entregando-a à Secretaria no prazo 

solicitado. Izabelle sugeriu que, em momento oportuno, houvesse uma comissão do 

COMTUR para dialogar com a Câmara de Vereadores revelando a importância do 

turismo, os trabalhos do COMTUR e da Secretaria, buscando apoio do legislativo no 

fomento à atividade turística, sendo a ideia aceita por todos, cabendo ao longo do 

tempo identificar o melhor momento para esta iniciativa, possivelmente após a 

tramitação das leis de renovação do Art. 5º do COMTUR e do Fundo Municipal do 

Turismo. No assunto 5) Alteração Cargos Divisão de Desenvolvimento e Turismo 

Marcos falou sobre as mudanças nos cargos da Prefeitura havendo ingresso de 

Suzana Baggio como Chefe da Divisão de Desenvolvimento e Turismo. Foi 

recepcionada por todos recebendo as boas-vindas. Mencionou sobre a vacância do 

cardo de Vice-Presidente do COMTUR propondo que Flávio, então Secretário, 

assuma a Vice-Presidência enquanto Suzana ocupa o cargo de Secretária. Os 

membros concordaram em unanimidade com as alterações na composição da 
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Diretoria do COMTUR. O último item 6) Assuntos Gerais Kauê manifestou sobre 

horários de transporte público solicitando apoio da COMTUR. Falou da dificuldade de 

mão-de-obra e sobre o transporte público que só funciona até as 23 horas, o que não 

parece suficiente agora no momento de retomada da economia e abertura do PB 

Shopping. Solicita auxílio do COMTUR e Prefeitura para averiguar com a Tupã a 

possibilidade de extensão de horários e linhas para esta finalidade de transporte dos 

funcionários de estabelecimentos gastronômicos a fim de melhorarmos o atendimento 

dos bares e restaurantes. Marcos informou que organizará com a equipe da secretaria 

e apoio do SHRBS um levantamento da necessidade de transporte público para futura 

conversa com a TUPÃ. Marcos Colla falou sobre reunião com SEBRAE do Rio Grande 

do Sul, especificamente cidade de Gramado, onde as ações de Turismo são 

administradas pela GramadoTur, mencionando do interessa da Prefeitura em que seja 

realizada uma Missão Técnica para aprendizado, havendo concordância dos 

presentes.  Para encerrar a reunião Baggio agradece a participação de todos. Nada 

mais havendo a tratar às dez horas e cinco minutos eu, Suzana Baggio, lavro a 

presente ata a qual segue assinada por todos os presentes em lista anexa. 
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ATA 04/2022 COMTUR – LISTA DE PRESENÇA 

 


